

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (1^o 231)

SERVICE DE 1 HEURE

LA PRESIDENCE DE LA COUR D'APPEL DE BARCELONE SOULIGNE LA SOLIDARITE DES GOUVERNEMENT
DE LA REPUBLIQUE ET DE LA GENERALITE A L'OCCASION D'UN RECENT DECRET DU
PREMIER GOUVERNEMENT

Barcelone 2 Septembre-Commentant la promulgation récente d'un décret du gouvernement de la république, créant un tribunal spécial pour les affaires d'espionnages qui ont eu lieu en Catalogne, une note communiquée par le bureau de presse de la présidence de la Cour d'Appel, souligne que "l'opinion publique a vu dans cette décision du gouvernement de la république, une nouvelle démonstration des relations cordiales qui existent entre ce gouvernement et celui de la Généralité, et en même temps, une preuve de la solidarité du peuple catalan, et du peuple espagnol qui luttent ensemble contre le fascisme!"

"Le Sous-Secrétaire à la Justice, M. Ragsol, ajoute cette note, s'est entretenu lors de son récent voyage à Valence, avec le Ministre de la Justice, et le Ministre de l'Intérieur du Gouvernement de la République du fonctionnement de ce tribunal dont une des caractéristiques sera la rapidité avec laquelle il agira." (Agence Espagne)

UNE CONFIRMATION DE LA NATIONALITE ITALIENNE DU SOUS-MARIN QUI
TORPILLA LE PETROLIER ANGLAIS "WOODFORD"

Valence 2 Septembre- On mande de Castellon :

La nationalité italienne du sous-marin qui a coulé hier le pétrolier anglais "Woodford", a été confirmée, de la façon suivante à Castellon.

Comme le capitaine de ce port présentait au Commandant du "Woodford" un certain nombre de photos représentant des sous-marins de types différents, le Commandant du pétrolier anglais désigna sans hésiter la photo qui représentait à ses yeux le type de sous-marin qui avait torpillé son navire. C'est alors que le Capitaine du port lui déclara qu'il avait désigné un type de sous-marin italien. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 - (N° 231)
SERVICE DE L'HEURE TRENTE

LES REBELLES EXPULSENT CINQ FRANÇAIS DE SAINT-SEBASTIEN, ET TENTENT
...D'EMPECHER UNE COURSE DE TAUREAUX A BAYONNE.

BAYONNE, 3 Septembre. - On apprend qu'en réponse aux mesures prises par le Ministre de l'Intérieur contre plusieurs agents du général Franco à Biarritz et Saint-Jean de Luz, les autorités rebelles ont signé un ordre d'expulsion contre cinq Français - deux industriels et trois hommes d'affaires - résidant à Saint-Sébastien.

Par ailleurs, un incident assez inattendu vient de se produire à la frontière franco-espagnole. Le Major Troncoso, commandant militaire d'Irun, ayant eu connaissance des crédits accordés par la Municipalité de Bayonne aux réfugiés de Santander, a refusé, en guise de "représailles", de laisser passer en France plusieurs taureaux expédiés par une ferme de Salamanque, en vue d'une course qui devait avoir lieu à Bayonne.

" Le peuple de Bayonne", a-t-il déclaré, " ne doit pas s'attendre à recevoir des taureaux du général Franco, tant qu'il aide les réfugiés rouges de Santander ".

Cependant, lorsqu'il eût appris que les taureaux avaient été régulièrement payés en argent français, le Major Troncoso consentit à lever l'interdiction.
(Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (N° 231)
SERVICE DE IH.45

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence 3 Septembre- ARMÉE DE TERRE -

Centre- Au Sud-Est de Carabanchel Alto, nos forces ont occupé deux maisons, et trois maisons à l'Ouest de la route de Madrid à Tolède, au Kilomètre 7.

Nord- La situation de ce front n'a pas changé au cours de la journée malgré l'intense activité que l'aviation ennemie.

Dans le secteur d'Oviédo, fusillades et feu de mortiers.

Trois évadés du camp rebelle sont passés dans nos lignes.

Sud- L'ennemi a évacué la ferme de Masagrande, et s'est installé sur les hauteurs voisines. L'aviation rebelle a bombardé Loma de Los Papeles, Mirador de Casablanca, Chonillo, et d'autres positions.

Dans le secteur de Pozoblanco l'ennemi a contre-attaqué dans la Sierra de Tejonera. Nos forces ont effectué un léger repli. Après une forte préparation d'artillerie nos forces postées à l'Ouest du chemin de fer de Penarroja à Alborchán, ont attaqué la deuxième ligne ennemie.

Six évadés, dont trois avec leur équipement et leur armement complet, se sont présentés dans nos lignes.

SUD DU TAGE- L'ennemi a été bombardé alors qu'il effectuait des travaux de fortifications en face de Los Alijares, et dans un autre secteur situé près du Tage, tandis qu'il effectuait une relève. Dans le secteur d'Extremadure, notre artillerie a bombardé quelques camions tandis qu'on les déchargeait devant l'église de Villar de Rena. Au cours de ce bombardement, l'ennemi a subi des pertes et des dommages.

LEVANT- Dans le secteur de l'Est de Tέρuel, notre artillerie a bombardé Azor, et dispersé des groupes ennemis qui se dirigeaient vers ce village. Des batteries ennemies ont bombardé Puntal Lagaro.

Nos forces ont brillamment repoussé les attaques contre les positions situées au Sud-Ouest de Palomera, récemment conquises. Au cours de ces contre-attaques, les rebelles ont été durement éprouvés. Nous avons relevé des cadavres ennemis, et ramassé 70 fusils, 4 mortiers, 3 fusils-mitrailleurs et des munitions.

Ces jours derniers un escadron rebelle a été enveloppé par deux groupes de cavalerie républicaine. Nos cavaliers ont effectué une charge sabre au clair.

EST- Les attaques de l'ennemi en direction de Mediana fortement soutenues par l'aviation, ont été énergiquement repoussées par nos troupes.

A Belchite, nous avons occupé la plaza de Toroset le séminaire. Nos forces sont entrées dans la ville par tous les différents fronts. La lutte continue, intense, dans les rues.

La situation des assiégés est extrêmement précaire.

.....A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE

■

QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (N° 231)

SERVICE DE 1 HEURE 45

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE (Suite)

.....
Dans le secteur de Puebla de Albornon, nous avons attaqué les positions ennemies et occupé les hauteurs situées à l'Est du versant de Valdesinfor, les hauteurs situées au Sud du chemin de Mediana à Valmadrid et les hauteurs situées au Sud-Est du versant de Sillero. Nous avons fait 45 prisonniers. 67 soldats avec leur armement, ainsi qu'un sergent et un caporal, se sont présentés dans nos lignes.

D'autre part, les forces rebelles qui effectuent la défense de ce secteur ont perdu 10 officiers et quarante soldats.

ARMÉE DE L'AIR.-

Dans la région de l'Est, nous avons bombardé les villages de Villamena, Torrecilla et El Burgo. Nos avions volaient à une très faible altitude. Tandis qu'on effectuait ce bombardement, un convoi a été attaqué et dispersé.

Tandis que nos appareils bombardaient l'Ermitage de San Onofre, les rebelles ouvrirent le feu de leurs batteries anti-aériennes contre nos appareils. Les batteries furent mitraillées dans un vol en rase-motte; les appareils ont ensuite bombardé les fortifications de La Perdiguera.

Dans l'après-midi, un combat aérien s'est engagé. Nos pilotes se sont trouvés en présence de soixante appareils ennemis. Ils ont abattu trois Fiat et un Junker; cinq avions ennemis ont subi des avaries considérables. Nous avons perdu dans ce combat trois appareils.

Nous avons bombardé l'aérodrome de Tudela, l'aérodrome de Calatayud, ainsi que les gares de Calamocha et de Daroca.

Hier, nous avons abattu un Junker, neuf Fiat et trois Roneo de chasse. Nous avons perdu trois appareils. (Agence Espagne)

SERVICE DE 1 HEURE 45

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE (Suite)
LA REOUVERTURE DES UNIVERSITÉS DE MADRID, DE VALENCE ET DE MURCIE.

.....
Dans le secteur de Puebla de Albornon, nous avons attaqué les positions ennemies et occupé les hauteurs situées à l'Est du versant de Valdesinfor, les hauteurs situées au Sud du chemin de Mediana à Valmadrid et les hauteurs situées au Sud-Est du versant de Sillero. Nous avons fait 45 prisonniers. 67 soldats avec leur armement, ainsi qu'un sergent et un caporal, se sont présentés dans nos lignes.

D'autre part, les forces rebelles qui effectuent la défense de ce secteur ont perdu 10 officiers et quarante soldats.

ARMÉE DE L'AIR.-

Dans la région de l'Est, nous avons bombardé les villages de Villamena, Torrecilla et El Burgo. Nos avions volaient à une très faible altitude. Tandis qu'on effectuait ce bombardement, un convoi a été attaqué et dispersé.

Tandis que nos appareils bombardaient l'Ermitage de San Onofre, les rebelles ouvrirent le feu de leurs batteries anti-aériennes contre nos appareils. Les batteries furent mitraillées dans un vol en rase-motte; les appareils ont ensuite bombardé les fortifications de La Perdiguera.

Dans l'après-midi, un combat aérien s'est engagé. Nos pilotes se sont trouvés en présence de soixante appareils ennemis. Ils ont abattu trois Fiat et un Junker; cinq avions ennemis ont subi des avaries considérables. Nous avons perdu dans ce combat trois appareils.

Nous avons bombardé l'aérodrome de Tudela, l'aérodrome de Calatayud, ainsi que les gares de Calamocha et de Daroca.

Hier, nous avons abattu un Junker, neuf Fiat et trois Roneo de chasse. Nous avons perdu trois appareils. (Agence Espagne)

SERVICE DE 1 HEURE 45

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 26-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (N°231)
SERVICE DE 9 HEURES

L'OFFENSIVE RÉPUBLICAINE QUI SE POURSUIT SUR LE FRONT DE SARAGOSSE A ABOUTI EN
MAMTS ENDROITS, A UNE AVANCE DE PLUS DE 15 KILOMETRES

Valence 3 Septembre- Sur un front d'une étendue de plus de 70 kilomètres dont Saragosse est le centre, c'est une importante avance atteignant en maints endroits une profondeur de plus de 15 kilomètres, que les troupes républicaines ont effectuée au cours de l'offensive entreprise le 24 Août, et qui se poursuit actuellement.

Les forces républicaines ont occupé au cours de cette offensive quatre importantes localités, Codo, Mediana, Villamayor de Gallego, et Quinto, cette dernière localité de 3.000 habitants occupant une situation d'un grand intérêt, sur la ligne de chemin de fer Madrid-Barcelone, et deux villages Pueblo de Alborton et Fuentes de Ebro. Par l'occupation de Quinto et de Fuentes de Ebro, ce sont 18 kilomètres de la ligne de chemin de fer Madrid-Barcelone, et de la route nationale longeant celle-ci, qui se trouvent au pouvoir des gouvernementaux.

A l'extrémité Nord de ce front, dans le secteur de Zuera, dont la gare est occupée par les républicains, toutes les communications ferroviaires et routières reliant Saragosse à Huesca, se trouvent coupées. D'autre part, la chute de Villamayor de Gallego met Saragosse, la troisième ville de l'Espagne rebelle, sous le feu des canons républicains. Villamayor commande en outre l'unique route qui relie Saragosse à Perdiguera encore aux mains des rebelles, mais menacé d'un complet isolement.

A l'extrémité Sud de ce même front, les troupes républicaines sont entrées dans Belchite centre routier d'une grande importance, après avoir encerclé complètement cette localité de 4.000 habitants, dans les rues de laquelle les combats se poursuivent, selon les dernières informations reçues.

A ces succès territoriaux et stratégiques des républicains, il faut ajouter l'important matériel de guerre dont ceux-ci se sont emparés au cours de leur avance. Parmi ce matériel qui n'a pas fini d'être dénombré, on compte plus de 2.500 fusils, abandonnés par les rebelles sur le terrain, plus de ~~soixante~~ mitrailleuses, et de 15 canons dont deux anti-tanks. Douze avions rebelles ont été abattus, et plus de 3.000 prisonniers ont été faits par les républicains. Les déclarations de ces prisonniers révèlent la grande inquiétude ressentie par le haut Commandement rebelle devant la brusque offensive républicaine. Les aviateurs italiens capturés par les républicains ont précisé que 60 avions rebelles ont dû quitter à la hâte le front de Santander pour celui de Saragosse, et ils ont confirmé qu'une division d'infanterie italienne a été déplacée du premier front sur le second. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (N° 231)

SERVICE DE PRESSE AGENCE.
SERVICE DE L'ÉDIT. 13.

UN NAVIRE DE GUERRE ITALIEN AVAIT TENTÉ D'ARRAISONNER LE
LE CHALUTIER ESPAGNOL "NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN" AVANT D'ÉCHAPPER
À DEUX TENTATIVES D'ARRAISONNEMENT.

BORDEAUX-3 septembre - D'après les déclarations du second du chalutier espagnol "Nuestra Señora del Carmen", qui est arrivé avant-hier à Arcachon, le bateau a échappé successivement à deux tentatives d'arraisonnement.

Chargé de l'évacuation des réfugiés de Santander, le chalutier avait atteint Gijon dans la matinée du 29 août, mais, à la nouvelle que Santander avait été occupé par les rebelles, le capitaine décida de repartir immédiatement. En mer, le "Nuestra Señora del Carmen" fut poursuivi par un navire insurgé, mais parvint à lui échapper. Peu de temps après, apparut un navire de guerre qui lui fit signe de stopper et lui envoya une chaloupe à bord de laquelle se trouvait un officier et plusieurs marins portant l'uniforme italien.

L'officier italien donna l'ordre au chalutier de faire route vers Bilbao et emmena comme otages le capitaine et un chauffeur. Mais lorsque le navire de guerre se fût éloigné, le second décida de gagner les côtes françaises.

(Agence Espagne)

LE GOUVERNEMENT DANOIS EN APPELLE UNE FOIS DE PLUS AU COMITÉ DE
NON-INTERVENTION.

LISBONNE-3 septembre- Le Gouvernement danois, par l'intermédiaire de son Ministre à Lisbonne, a adressé une vigoureuse protestation au général Franco, au sujet du bombardement du vapeur danois "Edith".

D'autre part, le Gouvernement danois a décidé d'en appeler une fois encore au Comité de Non-Intervention, et de réclamer, pour les bateaux marchands ayant à leur bord des observateurs internationaux, toutes les mesures de protection nécessaires. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (N°231)
SERVICE DE 19H. 45

LES TROUPES REPUBLICAINES ONT OCCUPE SIERRA TEJONERA, DANS LE SECTEUR DE POZOBLANCO
INFLIGEANT A L'ENNEMI DE LOURDES PERTES .

Valence 3 Septembre- On mande de Valsequillo:

Avant l'aube, nos batteries ont ouvert le feu sur l'ennemi en direction de Belmez, Penarroya, et Pueblo Nuevo. Plus de 4.000 coups ont été tirés, le feu cessant, tandis que ^{les tanks} la cavalerie et l'infanterie se lançaient impétueusement à l'attaque, et obligeaient les rebelles à reculer malgré leurs efforts désespérés et les magnifiques protections naturelles qui les favorisaient. Les rebelles durent abandonner une tranchée après l'autre.

L'aviation factieuse a survolé les positions républicaines de Valsequillo, mais les soldats républicains, faisant preuve d'un grand courage, n'ont pas arrêté un seul instant le feu de leurs canons, malgré cette menace.

Les rebelles, en reculant, ont abandonné sur le terrain un très grand nombre de morts et de blessés, ainsi qu'un abondant matériel de guerre qui n'a pas encore été dénombré..

Les avant-postes républicains ont fait subir à l'ennemi de grandes pertes. Après trois tentatives dont la dernière se termina par un corps à corps, les troupes républicaines ont occupé, Sierra Tejonera, position d'une grande importance, qui domine les positions rebelles, et nous en facilitera la prise. Les gouvernementaux ont chassé leurs ennemis de ces hauteurs à la pointe de leurs baïonnettes. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (N° 231)
SERVICE DE 20H. 15

UNE DECLARATION DE Mme MARGARITA NELKEN, DEPUTE AUX CORTES

Paris le 3 Septembre- Mme Margarita Nelken, Député aux Cortès, a déclaré notamment aux représentants de la presse parisienne qui l'interrogeaient sur la situation militaire en Espagne au cours d'une réunion organisée ce soir par le Comité Mondial des Femmes:

"Nous sommes absolument sûrs de la victoire. Mais nous sommes également absolument sûrs que la lutte sera des plus dures, tant que les pays démocratiques refuseront d'appliquer les règles du Droit International au Gouvernement régulier de la République espagnole". (Agence Espagne)

LA DELEGATION ESPAGNOLE AU CONGRES INTERNATIONAL DE LA COOPERATION A PARIS

Valence 3 Septembre- Une délégation a été désignée par le Ministère du Travail et de l'Assistance sociale, pour représenter l'Espagne au Congrès International de la Coopération qui se réunira à Paris les 6, 7, 8 et 9 Septembre 1937. Cette délégation sera présidée par le sous-secrétaire du Ministère précité. (Agence Espagne)

UN DECRET DU MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES

Valence 3 Septembre- Par décret du Ministère des Affaires Etrangères, M. Francisco José Barnes Y Salinas, Ministre plénipotentiaire, a été nommé Ministre plénipotentiaire de 1ère classe et Consul Général d'Espagne à Alger. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 58-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (N° 231)

SERVICE DE 23 HEURES

LE MAIRE DE BILBAO DONNE LES NOMS DE L'ITALIE, DE L'ALLEMAGNE ET DU PORTUGAL A DES PLACES IMPORTANTES DE LA VILLE "POUR PERPETUER LA RECONNAISSANCE DU PEUPLE DE BILBAO".

Rome, 3 Septembre.- Le Maire de Bilbao a décidé de donner le nom de l'Italie à la zone centrale du Parc de cette ville où un obélisque sera érigé pour perpétuer, comme le dit le Maire, le nom glorieux de l'Italie et la reconnaissance du Peuple de Bilbao. C'est ce qu'annonce l'Agence Stéfani, qui ajoute que l'Ambassadeur d'Italie à Salamanque participera à la cérémonie de l'inauguration et que deux autres zones du même parc porteront les noms de l'Allemagne et du Portugal. (Agence Espagne)

UN APPEL DU COMITE INTERNATIONAL POUR L'AIDE A L'ESPAGNE REPUBLICAINE EN FAVEUR DES PRISONNIERS DES REBELLES A SANTANDER.

Paris, 3 Septembre.- Le Comité International de Coordination et d'Information pour l'Aide à l'Espagne républicaine lance un appel sous la signature de ses présidents, les Professeurs Victor Basch et Paul Langevin, à tous les gouvernements des pays démocratiques et à la Société des Nations afin que ceux-ci prennent des mesures énergiques pour sauvegarder la vie de 5.000 prisonniers de guerre à Santander. (Agence Espagne)

UN AVION ALLEMAND SURVOLE BIARRITZ

Bayonne 3 Septembre.- Un avion venant probablement de la zone rebelle espagnole, et portant une croix gammée, a survolé hier Biarritz à 40 mètres d'altitude, pendant environ 1/4 d'heure. On pense qu'il a procédé à la prise de vues photographiques.

-Agence Espagne-

LES PERSONNALITES FRANCAISES EXPULSEES PAR LE GENERAL FRANCO

Bayonne 3 Septembre.- Les membres du Comité de la Chambre de Commerce Française à Saint-Sébastien contre lesquels un arrêté d'expulsion a été pris par le Général Franco en représailles des arrêtés pris contre les espions rebelles de la villa "La Frégate" de Biarritz, sont: MM. Edmond Louis, Président; Albert Laffont, Secrétaire Général, Jacques Domergue, Trésorier; Von Nienbenbrouck, Bertrand Guillot, Pereyre. La même mesure serait prise contre les membres de la Chambre de Commerce Française de Bilbao, et d'autres personnalités également françaises du Commerce et de l'Industrie de la même ville. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (231)

SERVICE DE 23H.30

DEUX TRIMOTEURS REBELLES SURVOLENT LA CÔTE NORD CATALANE

Barcelone 3 Septembre- Le Cabinet de Presse de la Préfecture de Police a communiqué la note suivante:

"Au cours de l'après-midi d'hier, les pirates de l'air ont survolé de nouveau la côte Nord catalane. Vers six heures, deux trimoteurs fascistes firent leur apparition au-dessus d'un village de la côte. Le centre de défense anti-aérienne signala leur approche, et un appareil de chasse républicain tenta d'engager un combat avec les appareils rebelles qui ne l'acceptèrent pas et s'éloignèrent. Dans leur fuite ils se délestèrent de leur chargement de bombes dont la plupart tombèrent en mer." (Agence "Espagne")

PRES DE 20.000 REFUGIES RECUS EN CATALOGNE PENDANT UNE SEMAINE

Barcelone 3 Septembre- Le Conseiller à l'intérieur de la Généralité, M. Sbert, a déclaré aujourd'hui notamment aux journalistes que le département dont il a charge vient de publier un décret selon lequel est institué le Commissariat des réfugiés. "La Catalogne", a-t-il ajouté, "réalise un effort extraordinaire pour accueillir un nombre de réfugiés qui augmente chaque jour. La semaine dernière seulement, nous en avons reçu près de 20.000. La moyenne journalière de réfugiés qui arrivent en Catalogne dépasse deux mille". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 SEPTEMBRE 1937 (N°231)

SERVICE DE 24 H

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence 5 Septembre-

~~ARMÉE DE L'EST.~~ - L'activité d'aujourd'hui s'est concentrée dans trois secteurs, ceux de Puebla de Alborton, de Mediana, et de Belchite.

Dans le premier de ces secteurs, nos troupes ont entrepris dès l'aube des actions locales contre de petits groupes ennemis qui occupaient des positions d'où ils nous menaçaient. Nous avons pu les battre et les chasser de ces positions, en améliorant nos lignes. Nous fîmes prisonniers un sous-lieutenant et 60 soldats; 27 évadés sont passés dans nos lignes. Nous avons pris deux mortiers, trois fusils-mitrailleurs, cinq fusils, et de nombreuses grenades à main.

Dans le secteur de Mediana la pression de l'ennemi a continué sans qu'il ait pu toutefois nous déloger des positions conquises hier, malgré la grande activité de son artillerie et de son aviation. Il n'y eut qu'une légère infiltration ennemie sur le flanc gauche.

A Belchite on a lutté avec une grande intensité toute la journée.

A 3 heures 1/2 de l'après-midi, après de continuel et durs combats, les factieux qui étaient assiégés dans une partie du séminaire, tentèrent de sortir par un tunnel, mais ils ne purent pas s'enfuir tous, et nous fîmes 40 prisonniers outre quatorze blessés que nous avons recueillis. Les autres purent rejoindre les assiégés dans d'autres édifices de la ville. La lutte a été très dure. La conquête de la ville s'est réalisée maison par maison, après un assaut formidable réalisé sur tous les points, et d'une façon successive par les troupes de la République. A force de bravoure les forces loyales purent occuper peu à peu différentes positions, s'emparant de pièces d'artillerie, mortiers et mitrailleurs. Au fur et à mesure qu'on avançait dans le centre de la ville, nous faisons des prisonniers, et nous recevons de nombreux évadés soldats rebelles, qui avaient décidé de passer dans nos lignes. Après une journée vraiment héroïque, en fin d'après-midi, Belchite était totalement en notre pouvoir. On a ramassé environ 1.500 cadavres de factieux, et le nombre de prisonniers dépasse 500. La prise de Belchite constitue un succès extraordinaire étant donné l'importance de la ville, le nombre d'hommes qui la défendaient, et la dureté de la lutte qui dura cinq jours.

~~ARMÉE DU CENTRE~~

Un groupe de forces ennemies qui effectuait une reconnaissance non loin du fleuve Sorbe, sur le front de Guadalajara, fut surpris par nos troupes et subit de nombreuses pertes.

Dans les contreforts de Vaciamadrid, nous avons occupé une hauteur au Nord-Ouest et près de Cobertera.

Nord- Les factieux continuent leur pression sur le front Est des Asturies, après s'être infiltrés par la côte de la Sierra Plana, jusqu'au Sud de Pendueles. Nos forces ont essayé d'enrayer cette avance de l'ennemi.

Sont passés dans nos lignes, deux évadés du camp rebelle.

Sud- Sur le front de Grenade, les rebelles, par un feu intense d'artillerie et de mortiers ont attaqué notre position de La Umbria. Devant notre résistance, et à la vue de nos renforts, ils renoncèrent à poursuivre l'attaque.

L'artillerie ennemie de Venta Cebada a bombardé les lignes de Sepulturilla. Dans le secteur de Pozoblanco, la Sierra Tejonera a été très disputée pendant la journée d'hier. Elle fut conquise et perdue trois fois, restant finalement en notre pouvoir. Aujourd'hui l'ennemi a répété son action d'hier attaquant en masse cette position. Les pertes subies par l'ennemi dans ces opérations sont très grandes.

..... A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

3 SEPTEMBRE 1937 (N° 231)

SERVICE DE 24 HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE. (Suite)

SUD DU TAGE.-

Feu de différentes armes sur nos positions de El Pardito, dans le secteur de Quintanillo et dans celui de Don Benito.

Deux évadés venant du camp rebelle se sont présentés dans nos lignes.

ARMÉE DU LEVANT.

Les forces républicaines qui exerçaient une pression sur Azor, se sont repliées en bon ordre, sur leurs positions primitives.

Dans une reconnaissance effectuée par nos forces, du matériel ennemi a été recueilli.

Dans le secteur de Barraca légères fusillades et mitrailleurs.

Deux soldats avec leur armement sont passés dans nos lignes. (Agence Espagne)

3 SEPTEMBRE 1937 (N° 231)

SERVICE DE 24 HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE. (Suite)

SUD DU TAGE.-

Feu de différentes armes sur nos positions de El Pardito, dans le secteur de Quintanillo et dans celui de Don Benito.

Deux évadés venant du camp rebelle se sont présentés dans nos lignes.

ARMÉE DU LEVANT.

Les forces républicaines qui exerçaient une pression sur Azor, se sont repliées en bon ordre, sur leurs positions primitives.

Dans une reconnaissance effectuée par nos forces, du matériel ennemi a été recueilli.

Dans le secteur de Barraca légères fusillades et mitrailleurs.

Deux soldats avec leur armement sont passés dans nos lignes. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

4 SEPTEMBRE 1937 (N° 231)
SERVICE DE 1 HEURE

M. RINDIUK, CAPITAINE DU BATEAU SOVIETIQUE "TIMIRIAZEV" QUI FUT TORPILLE LE 31 AOUT AU LARGE DE LA COTE ALGERIENNE CONFIRME QUE LE NAVIRE AGRESSEUR PORTAIT LE PAVILLON ITALIEN.

Paris, 3 septembre. La confirmation de la nationalité italienne du navire de guerre qui attaqué le bateau soviétique "Timiriazev" au large d'Alger, le 30 août dernier, a été donnée ce soir à un rédacteur de l'Agence Espagne par le capitaine du "Timiriazev" arrivé ce soir à Paris à 23 heures, avec tout l'équipage de son bateau. M. Rindiuk lui déclara: "Le jour de l'agression, entre 16 et 17 heures, notre bateau se trouvait à environ 4 milles 1/2 de la côte algérienne lorsque l'homme de quart vit apparaître à l'horizon un navire du type torpilleur. Ce dernier s'approcha rapidement du "Timiriazev" jusqu'à n'en être plus éloigné que de 600 ou 700 mètres; il ralentit alors puis, virant de bord, vint à notre rencontre et se plaça en travers de notre route. Nous fîmes alors les salutations réglementaires, le torpilleur était assez près de nous pour que moi-même et plusieurs hommes d'équipage venus sur le pont pour observer la manoeuvre de ce navire, puissions nettement distinguer le pavillon italien. Nous ne pûmes, cependant, discerner le nom ni le port d'attache car les inscriptions en étaient trop petites et, vue la position occupée par le navire agresseur, la lecture en était rendue pratiquement impossible; toutefois nous avons clairement distingué les lettres T.B. peintes sur le flanc.

Le bateau s'éloigna alors, puis, comme le "Timiriazev" poursuivait sa route, il revint vers lui et commença à le suivre, il tourna, de nouveau, se mit en travers de notre route, puis virant sur sa gauche, disparut.

C'est alors qu'apparut un second navire, bien qu'il se tint assez éloigné pour qu'il fut impossible de distinguer le pavillon ni aucune inscription, le type nous sembla nettement être le même que le torpilleur portant le pavillon italien; à son tour, ce second bateau disparut.

C'est après nous avoir suivi et avoir tourné autour de nous pendant près de 4 heures pour disparaître enfin, que la première torpille toucha le "Timiriazev" sur son flanc gauche. Une explosion formidable se produisit, la torpille était entrée par la cale N°2, qui faisait maintenant eau, les chaloupes de sauvetage de gauche furent aussi détruites par le choc de la torpille. Le navire faisant visiblement eau ordre fut donné de pomper l'eau, d'éteindre tous les feux et de préparer les canots de sauvetage.

Juste comme les lumières étaient éteintes, la deuxième torpille toucha le "Timiriazev". Tout l'équipage se mit alors dans les canots, prêt à couper les amarres; le bateau faisait maintenant eau à plein, et, couché sur le flanc gauche s'enfonçait rapidement par l'avant. Ce fut seulement quand le "Timiriazev" était déjà presque entièrement disparu sous l'eau que nous pûmes détacher les canots et nous enfuir à la rame en direction de la côte. Bientôt, le "Timiriazev" s'engloutissait définitivement.

Après avoir ramé pendant plus de 4 heures, nous arrivions enfin à la côte,

Il était alors environ minuit lorsque tout l'équipage atterrit. L'une des deux stewardess qui, lors de la première explosion avait été assez grièvement blessée fut transportée dans un hôpital pour y être soignée." (Agence Espagne).